
Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung   
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

                                                                                                                    
  

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Drogenhandel 
 
2 zu Mehr öffentlicher Nahverkehr  
 Abstimmungsergebnis: 31 Ja | 14 Nein | 1 Enthaltungen  
  
3 zu Klimaschutz-Mülleimer  
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 1 Nein | 0 Enthaltungen  
  
4 zu Bessere Polizisten  
  
5 zu Radwege 
 Abstimmungsergebnis: 37 Ja | 5 Nein | 7 Enthaltungen  
  
6 zu Wasserschutz 
  
7 zu ÖPNV ausbauen  
  
8 zu Bäume pflanzen  
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 2 Nein | 12 Enthaltungen  
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Alte Mühle Rathenow 

Datum der Sitzung: 07.07.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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9 zu Mehr Geld für das Tierheim 
 Abstimmungsergebnis: 37 Ja | 7 Nein | 2 Enthaltungen  
  
10 zu Insektenhotels für Klimaschutz/Umwelt 
  
11 zu Bessere Ärzte in Rathenow 
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 4 Nein | 1 Enthaltungen  
  
12 zu Baustellen sollen fertig gemacht werden  
  
13 zu Verkehr 
 Abstimmungsergebnis: 33 Ja | 9 Nein | 4 Enthaltungen  
  
14 zu Körcenter 
  
15 zu Schaffung von bezahlbarem Wohnraum 
 Abstimmungsergebnis: 8 Ja | 4 Nein | 34 Enthaltungen  
  
16 zu Verkehrsnetz ausbauen  
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 0 Nein | 8 Enthaltungen  
  
17 zu Mehr für den Wassersport machen 
  
18 zu Allgemeine Sportanlagen  
  
19 zu Kör-Center 
 Abstimmungsergebnis: 25 Ja | 17 Nein | 4 Enthaltungen  
  
20 zu Schüler Nahverkehr Ticket  
 Abstimmungsergebnis: 33 Ja | 2 Nein | 11 Enthaltungen  
  
21 zu Sprühflächen  
  
22 zu Bestimmte Wände zum Malen für junge Künstler in Rathenow  
  
23 zu Neues Schülercafe  
 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 7 Nein | 11 Enthaltungen  
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24 zu Sommerfest  
 Abstimmungsergebnis: 31 Ja | 3 Nein | 12 Enthaltungen  
  
25 zu Neuer Fußballplatz  
 Abstimmungsergebnis: 23 Ja | 13 Nein | 10 Enthaltungen  
  
26 zu MTB Trails 
  
27 zu Angelverein verbessern 
  
28 zu Schulhof erneuern von J.H.A. Duncker Oberschule  
 Abstimmungsergebnis: 29 Ja | 8 Nein | 9 Enthaltungen  
  
29 zu Mehr Sitzplätze in den Pausen der J.H.A Duncker Oberschule  
  
30 zu Größere Bücherauswahl in der Stadtbibliothek (Jugendbücher) 
  
31 zu Schulflure, Schulklos und Fassaden erneuern & renovieren 
  
32 zu Digitalisierung der Schule  
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 4 Nein | 1 Enthaltungen  
  
33 zu Sportaktivitäten 
 Abstimmungsergebnis: 20 Ja | 17 Nein | 9 Enthaltungen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 1 
 
Drogenhandel 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr gegen den 
Drogenhandel getan wird.  
 
Begründung 
Das Thema Drogenhandel ist wichtig, weil es in Rathenow viel Drogenhandel gibt, damit 
weniger konsumiert und verkauft wird.  
 
Leon  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 2 
 
Mehr öffentlicher Nahverkehr  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass zum Beispiel die Busse sich 
an die Schule anpassen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mehr Busse und größere Fahrzeuge 
 
Begründung 
Damit mehr Leute mit Bus fahren und weniger mit Auto gefahren wird.   
 
Anton, Philipp   
 
Abstimmung:  

31 Ja / 14 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt, 
Ordnung, Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 3 
 
Klimaschutz-Mülleimer  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es mehr Mülleimer geben 
sollte, z.B. in Wäldern oder an der Hauptstraße.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mülleimer an Hauptstraßen sollen öfter geleert werden, mehr Mülleimer im 
Wald + Hinweisschilder 
 
Begründung 
Damit nicht mehr Müll im Wald liegt und die Tiere sich nicht verletzen.  
 
Miriam   
 
Abstimmung:  

45 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 4 
 
Bessere Polizisten  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Polizei in Rathenow sich 
besser um die richtigen Probleme kümmert und sich mehr Mühe gibt bei Anzeigen und 
Anrufen.   
 
Begründung 
Weil die Polizei nach unserem Eindruck wegen Drogen und den Umständen des 
Drogenkonsums in Rathenow zu wenig unternimmt.  
 
Rohmann, Nicole, Desireé  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 5 
 
Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass Radwege verbessert oder 
komplett neu gebaut werden. Mehr Radwege soll zu den Dörfern gebaut oder erneuert 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Radwege sollen farblich besser gekennzeichnet werden. 
 
Begründung 
Die Radfahrer sollten die Möglichkeit haben, mehrere Wege zu ihrem Ziel fahren zu 
können. Dazu gehört auch die Erneuerung bestehender Wege. Dies dient auch der 
Unfallvermeidung.  
 
Angelina, Leni und Romina   
 
Abstimmung:  

37 Ja / 5 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt, 
Ordnung, Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 6 
 
Wasserschutz 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverodnetenversammlung möge beschließen, dass die Gewässer geschützt 
werden.  
 
Begründung 
Viele Leute schmeißen ihren Müll in den Fluss und verschmutzen damit die Umwelt und 
bringen auch Tiere in Gefahr.  
 
Lea-Marie  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 7 
 
ÖPNV ausbauen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Busse nicht immer zu 
spät kommen.  
 
Begründung 
Weil wir viel Zeit an Bushaltestellen verbringen und wir finden, dass die Busse nicht immer 
zu spät kommen müssen.  
 
Muhannad,Youssef   
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt, 
Ordnung, Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 8 
 
Bäume pflanzen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverodnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Bäume auf Wiesen 
gepflanz werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Besser um vorhandene Bäume kümmern und abgestorbene Bäume 
ersetzen. 
 
Begründung 
Wenn es mehr Bäume in der Stadt gibt, wird mehr Sauerstoff produziert und es gibt mehr 
Wohnraum für Tiere insbesondere Insekten.   
 
Emely   
 
Abstimmung:  

32 Ja / 2 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 9 
 
Mehr Geld für das Tierheim 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, das mehr Geld für das Tierheim 
ausgegeben wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Aufteilung in Finanz- und Sachleistungen 
 
Begründung 
Weil das Tierheim nur von Spenden lebt und wenig Geld bekommt, weil es sehr wenige 
mit Arbeiter hat.  
 
John  
 
Abstimmung:  

37 Ja / 7 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt, 
Ordnung, Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 10 
 
Insektenhotels für Klimaschutz/Umwelt 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Platz für Insekten 
geschaffen wird, wie z.B. durch Insektenhotels, Parks und mehr Blumen.  
 
Begründung 
Weil immer mehr Bienen oder andere Insekten sterben.  
 
Lea-Marie  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, 
Sicherheit und Brandschutz  

 
 
 

❒ TOP 11 
 
Bessere Ärzte in Rathenow 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Ärzte angeworben 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bessere und größere Räume. Mehr Werbung/Stellenanzeigen. 
 
In der Stadtverordnetenversammlung: Das Krankenhaus in Rathenow soll verbessert 
werden. 
 
Begründung 
In meinen Augen sind die Ärzte in dieser Stadt nicht gut und zu wenig, deswegen bin ich 
dafür, dass mehr und bessere eingestellt werden.  
 
Karola  
 
Abstimmung:  

41 Ja / 4 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen 
und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 12 
 
Baustellen sollen fertig gemacht werden  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Stadt erst eine Baustelle 
anfängt, diese dann beendet/fertig macht und dann erst die nächste Baustelle anfängt.   
 
Begründung 
Je mehr Baustellen es gleichzeitig gib, desto mehr Straßen sind gesperrt und somit 
entsteht in der Stadt Stau.  
 
Shirley–Ann  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen und 
Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 13 
 
Verkehr 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass man E–Scooter auf der 
Straße mieten könnte.  
 
Begründung 
Man hätte ein Verkehrsmittel, womit man schnell von A nach B kommt, außerdem ist es 
umweltfreundlich und kostet nicht viel.   
 
Leonie und Nils  
 
Abstimmung:  

33 Ja / 9 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wohnen und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 14 
 
Körcenter 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass das Körcenter abgerissen 
wird und auf der dann freien Flächen eine Indor-Sporthalle gebaut wird.  
 
Begründung 
Weil im Regen, Schnee etc. ist es zu gefährlich draußen z.B. BMX zu fahren. Man kann 
dann zur jeder Jahreszeit sein Hobby ausführen.  
 
Felix  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen 
und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 15 
 
Schaffung von bezahlbarem Wohnraum 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass leerstehende Gebäude in 
bezahlbaren Wohnraum umgewandelt werden.  
 
Begründung 
Leerstehende Gebäude sehen im Stadtbild nicht gut aus. Außerdem könnten sich Kinder 
und Jugendliche beim Spiel verletzen. Viele Menschen mit wenig Geld brauchen 
Wohnraum.  
 
Mahmoud   
 
Abstimmung:  

8 Ja / 4 Nein / 34 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wohnen und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 16 
 
Verkehrsnetz ausbauen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Busse mit besserer 
Anbindung fahren.  
 
Begründung 
Damit die Jugendlichen selbstständiger und mobiler mit den öffentlichen Verkehrsmitteln 
fahren können.  
 
Moritz, Milan  
 
Abstimmung:  

38 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen 
und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 17 
 
Mehr für den Wassersport machen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass neue Slipstellen für Boote mit 
Steganlagen geschaffen werden.  
 
Begründung 
Durch mehr Slipstellen wird der Wassertourismus gefördert.  
 
Shirley, Joni, Pauli  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wohnen und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 18 
 
Allgemeine Sportanlagen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass wir Basketball, Fußball und 
Volleyball oder Trendsportarten mehr fördern wie z.B. Zweifelderball, Ultimate Frisbee 
usw., indem wir mehr öffentliche Sportplätze dieser Art bauen, auf denen auch Events 
veranstaltet werden können.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
In der Stadtverordnetenversammlung: Zuammengelegt mit TOP 33. 
 
Begründung 
Damit sich mehr jüngere Leute für Sport interessieren und neue Sportarten entdecken.   
 
Moritz, Felix  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen 
und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 19 
 
Kör-Center 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, den Rückbau des Kör-Centers 
durchzuführen, da es keine Gründe gibt, es zu erneuern. Und anstatt dass es weiterhin 
dort rumsteht, sollte es lieber abgerissen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
In der Stadtverordnetenversammlung: An der Stelle des Kör-Centers soll eine Indoor-
Sporthalle entstehen. 
 
Begründung 
Weil es keine Gründe gibt, es zu erneuern, da Rathenow schon genug Einkaufsläden hat.  
 
Amy  
 
Abstimmung:  

25 Ja / 17 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wohnen und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 20 
 
Schüler Nahverkehr Ticket  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Schülerticket ins Leben 
gerufen wird, das so ähnlich wie das 9€-Ticket aufgebaut ist.   
 
Begründung 
Damit die Jugendliche selbständiger und mobiler sind.   
 
Felix, Moritz   
 
Abstimmung:  

33 Ja / 2 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wohnen und Verkehr  

 
 
 

✌ TOP 21 
 
Sprühflächen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es legale öffentliche 
Sprüflächen gibt, z.B. ungenutzte Gebäude wie die Fielmannfilliale.  
 
Begründung 
Es gibt viele Sprayer in Rathenow, die so oder so say warum könnte man dafür nicht 
benutzte Gebäude benutzen   
 
Moritz, Felix  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 22 
 
Bestimmte Wände zum Malen für junge Künstler in Rathenow  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es bestimmte freie Wände für 
junge Künstler in Rathenow gibt, an denen sie ihre Kreativität ausleben können.  
 
Begründung 
Da das Sprayen für Jugendliche im öffentlichen Raum verboten ist, ist es sinnvoll, freie 
Wände bereitzustellen, an denen sie ihre Kreativität ausleben können, ohne bestraft zu 
werden.   
 
Fibi   
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 23 
 
Neues Schülercafé  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein neues Schülercafe für die 
Oberschule gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt soll die Situation aller Cafés überprüfen und gegebenenfalls die 
Schülercafés sanieren. 
 
In der Stadtverordnetenversammlung: Es soll überprüft werden, ob auch eine Sanierung 
des aktuellen Cafés eine Option ist. 
 
Begründung 
Weil das aktuelle schon alt ist und die anderen so modern sind.   
 
Hannes, Luca  
 
Abstimmung:  

28 Ja / 7 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung, Kultur, 
Jugend, Sport und Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 24 
 
Sommerfest  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Festivals wie eine 
Veranstaltung pro Monat so wie ein Sommerfest, das wie eine kleine Kirmes aufgebaut ist, 
mit Aktivitäten wie Fahrgeschäften (freier Fall usw.), Essensmöglichkeiten und andere 
Stände ermöglicht werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Gestaltung des Sommerfests soll in die Hände der Vereine gelegt 
werden. 
 
In der Stadtverordnetenversammlung: Lokale Vereine sollen bei der Durchführung des 
Sommerfestes mehr eingebunden werden. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, die Stadt mehr zusammen zu bringen und mehr Spaß in die Stadt zu 
bringen bzw. eine Gemeinschaft zu bilden.  
 
JBSE  
 
Abstimmung:  

31 Ja / 3 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen  

  



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 25 
 
Neuer Fußballplatz  
 
Beschlussvorschlag 
Dis Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es einen besseren 
Fußballplatz (ohne Kunstrasen) geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Fußballplätze sollen nach Sanierungsbedarf geprüft werden. Zu alte 
Plätze sollen zu Volleyball- und Basketballplätzen umgebaut werden (inkl. 
Tischtennisplatten). 
 
In der Stadtverordnetenversammlung: Bestehende Sportplätze sollen saniert werden. 
 
Begründung 
Der alte Fußballplatz ist gefährlich, weil man auf dem Kunstrasen wegrutschen kann und 
die Steine schmerzen.  
 
Leonie   
 
Abstimmung:  

23 Ja / 13 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 26 
 
 
MTB Trails 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein MTB Park in Rathenow 
errichtet wird.  
 
Begründung 
Damit Kinder mehr unternehmen.  
 
Farin  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung, Kultur, 
Jugend, Sport und Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 27 
 
Angelverein verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverodnetenversammlung möge beschließen, dass der Angelverein mehr mit 
Kindern macht z.B. mit dem Boot auf Wasser fahren oder an Angelstellen gehen.  
 
Begründung 
Weil auch junge Menschen angeln und was mit dem Verein machen wollen.  
 
Marlon  
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 28 
 
Schulhof erneuern von J.H.A. Duncker Oberschule  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass auf dem Schulhof kein roter 
Sand liegen soll.  
 
Begründung 
Einerseits werden die Schuhe sehr dreckig. Die Schüler tragen diesen in das 
Schulgebäude. Andererseits können die Kinder nicht gut spielen, weil dieser nach dem 
Regen rutschig und matschig ist.  
 
Kana   
 
Abstimmung:  

29 Ja / 8 Nein / 9 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 29 
 
Mehr Sitzplätze in den Pausen der J.H.A Duncker Oberschule  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es in der Ducker Oberschule 
mehr Sitzplätze in der Pause gibt.   
 
Begründung 
Wir wollen mehr Sitzplätze, da die meisten besetzt sind und die anderen Schüler dann die 
ganze Pause stehen müssen.   
 
Hannes und Leonie- Sophie   
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung, Kultur, 
Jugend, Sport und Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 30 
 
Größere Bücherauswahl in der Stadtbibliothek (Jugendbücher) 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverodnetenversammlung, dass es eine größere Auswahl an Büchern in der 
Bücherei gibt. Insbesondere mehr Bücher für Jugendliche und junge Erwachsene.   
 
Begründung 
Weil es wichtig ist, dass die Jugend mehr Bücher liest.  
 
Kiara und Anni  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion Die 21 oder 22 Spezialisten 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 31 
 
Schulflure, Schulklos und Fassaden erneuern & renovieren 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Schule J.H.A Duncker 
renoviert werden soll.  
 
Begründung 
Die Duncker Oberschule sieht nicht mehr gut aus. Die Fassaden blättern ab und sehen 
nicht mehr schön aus. Auch die Schulflure und Schultoiletten sehen nicht mehr so schön 
aus. Die Schüler der Dunckerschule fühlen sich nicht so wohl in der Schule, weil die 
Schule schon so kaputt und alt aussieht und das führt dazu, dass sich weniger Schüler an 
unserer Schule bewerben. Unsere Schule hat das Potenzial, eine schönere und bessere 
zu sein.  
 
Melissa  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion ROT (Rathenow on Top) für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Kultur, Jugend, Sport und 
Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 32 
 
Digitalisierung der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es Tablets gibt, besserer 
Wlan und Internet.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
In der Stadtverordnetenversammlung: Geht ein Tablet kaputt, muss es von der:dem 
Schüler:in gezahlt werden, sofern diese:r dafür verantwortlich ist. 
 
Begründung 
Damit man besser Sachen bearbeiten kann.   
 
Laura  
 
Abstimmung:  

41 Ja / 4 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                                                                                                    
  
  

Der Fraktion JBSE - Jugend bringt sich 
ein für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung, Kultur, 
Jugend, Sport und Verwaltung  

 
 
 

✺ TOP 33 
 
Sportaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass man mehr gemeinschaftliche 
Sportaktivitäten anbietet und die Stadt die dafür benötigte Fläche zur Verfügung stellt oder 
die alten Plätze saniert. Z.B. Basketball, Volleyball, Fußball, Tennis, Federball.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
In der Stadtverordnetenversammlung: Zuammengelegt mit TOP 18. 
 
Begründung 
Weil es gesund für den Körper ist, das Gemeinschaftsgefühl stärkt.  
 
Amir  
 
Abstimmung:  

20 Ja / 17 Nein / 9 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 
 


